

MARTÍN GONZÁLEZ, Ángel

Sacerdote (1924-1994)

Nacimiento: Villaralbo (Zamora), 26 de marzo de 1924.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1942.

Ordenación sacerdotal: Barcelona, 31 de mayo de 1952.

Defunción: Córdoba, 3 de junio de 1994, a los 70 años.

Nació en el pueblo zamorano de Villaralbo, donde vivió poco tiempo, puesto que por el trabajo de su padre tuvo que trasladarse a Sevilla, donde en 1936 ingresó en el colegio salesiano de Triana.

Marchó al aspirantado de Antequera en 1937 y al

de Montilla después. Ingresó seguidamente en el noviciado de San José del Valle, donde emitió sus primeros votos el 16 de agosto de 1942 y cursó dos años de filosofía. El tirocinio práctico lo realiza en el colegio salesiano rondeño de El Castillo durante cuatro años.

En 1948 comienza los estudios de teología en el estudiantado de Carabanchel Alto, que termina con su ordenación el 31 de mayo de 1952, con ocasión del Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona, recibida de manos de monseñor Ramón Iglesias, obispo de la Seu de Urgell. En los veranos, además del trabajo en oratorios, lo compagina con los estudios y exámenes de magisterio en la escuela Andrés Manjón de Granada.

Comienza su labor como joven sacerdote en La Orotava (1952-1954), de donde pasa como profesor de Historia de la Iglesia y de Derecho al estudiantado filosófico de Posadas (1954-1956), mientras se preparaban especialistas en estas materias. Al tiempo que realiza los estudios de historia en Sevilla, da clases en Utrera, Alcalá de Guadaíra, en la Universidad Laboral de Sevilla, de nuevo Alcalá de Guadaíra y en el colegio sevillano de Triana. En este tiempo realiza su tesis doctoral sobre el cardenal Pacheco, obispo de Jaén.

En 1965 se incardina en la inspectoría salesiana con sede en Córdoba y es destinado a las casas de La Orotava, Granada y al colegio mayor San Juan Evangelista de Madrid (1970-1971), obteniendo mientras tanto la licenciatura en Románicas.

En Granada y Almería es llamado para la docencia universitaria (1971-1974) y destinado a la casa generalicia de Roma para colaborar en los estudios históricos sobre las Misiones Salesianas de la Congregación.

En 1981, marcha a Madrid para colaborar con la central catequística de Madrid y la escuela de magisterio Don Bosco hasta 1984, fecha en que se traslada a Guatemala (1984-1985), con el fin de completar los estudios de las misiones salesianas en Venezuela.

Por motivos de salud, vuelve en 1985 al colegio salesiano de San Francisco de Sales de Córdoba. En 1987 sufrió el primer infarto de miocardio; su salud va empeorando hasta que fallece a los 70 años el 3 de junio de 1994 en el Hospital de Córdoba.

Fue un hombre de carácter fuerte, de firme voluntad, ordenado y austero, amante de la cultura y de la investigación. Los años lo hicieron callado y taciturno, debido a sus problemas de salud.

Fue investigador becado por el Ministerio de Educación y Ciencia en el Archivo Histórico Nacional de Madrid y en la Biblioteca Nacional. Completó sus estudios históricos en la Escuela Especial de Paleografía y Diplomática aneja al Archivo Vaticano. En la misma Ciudad del Vaticano cursó archivística y biblioteconomía. Completó sus estudios eclesiásticos en las facultades de historia eclesiástica y misionología de la Universidad Gregoriana de Roma. Fue colaborador de numerosas revistas y periódicos y participó en varios congresos internacionales. Cursó especialización en lengua francesa en la Universidad Católica de Lyon y en italiano en la Universidad de Peruggia. Era además miembro de la Sociedad Internacional de Archivos Eclesiásticos.

Se puede catalogar como uno de los grandes intelectuales de la España salesiana de su tiempo y uno de los pioneros de la historia salesiana en España. Escribió la historia de la casa de Astudillo y de Utrera. Su vasta formación histórica, literaria y pedagógica, dio origen a una amplísima bibliografía.